
 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度の「家庭教育支援者南会津地区研修会」は下

郷ふれあいセンターで開催した。三連休の初日という

ことで、参加者が多数集まってくれるだろうかという

不安があったが、当日は１１０名以上を集めることが

でき、充実した研修会とすることができた。 

 今回の研修会は大きく３つの講座を設定した。１つ

目は、昨年度好評であった小中学生による「主張発表」

を行った。テーマを「家族」とし、家族に対するスト

レートな思いを発表してもらった。参加された方々に

大きな感動を与えることができた。 

 ２つ目は「親子で体験」。これは初の試みであり、親

子で体験する場が減ってきている南会津域内の課題

解決を目的に設定した。コースを３つに分け、興味の

あるコースに親子で挑戦してもらった。どのコースも

たいへん好評であった。 

 そして３つ目は、コミュニケーションクリエイター

のちゃい文々さんによる「講演会」。「子育ては日々65

点～がんばりすぎなくていいんだよ」を演題に２時間

の講演を実施した。講演の合間に参加者同士で語らう

場面を設定し、たいへん有意義であっという間の２時

間となった。 

 

【参加された方々からの声】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年度 家庭教育応援リーダー育成事業 

家庭教育支援者南会津地区研修会 

日 時：令和２年１１月２１日（土）９：３０～ 

会 場：下郷ふれあいセンター 

＜主張発表＞ 

○ 家族について、みんなとてもすばらしい発表でした。自分の家族への思いも 

考えさせられました。 

○  子供たちは私たち大人が考えている以上にいろいろなことを考えているのだ 

と思った。すごい!! 

○ 子供たちの家族への思いや絆がとても伝わるすばらしい発表ばかりでした。 

『子供は未来の宝』我々大人、家族に大きな責任を確認できました。 

○ 発表の内容がとてもすばらしかった。感動しました。 

○ これからも支え合い通じ合える家族を大事にしたいと改めて感じました。 

○ 素直な言葉につい涙が…。家族っていいなという思いにさせられました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜親子で体験＞ 

○ 子供４人、個性あるピノキオが作れました。たいへん楽しくできました。 

○ 自由にピノキオをデザインできて楽しかった。１歳の息子も模様を描け 

たので記念になった。 

○ 同年齢の子供を持つママさんとも交流できて良かった。 

○ 下絵用紙をいただけて助かりました。子供が集中して頑張っている様子 

が見られて良かったです。かわいく仕上がったと思います。 

○ 出来栄えは８０点くらいだったけれど、楽しく作れました。写真に撮ると、味が出て、良い出来に見

えてきました。 

○ とても楽しかったです。夢中になって作っていました。 

○ スライムの感触が楽しかったようです。バスボムはとても楽しみにし 

ていて子供も満足気でした。 

○ 家に帰ったらさっそくバスボムをお風呂に入れたいと思います。材料 

が残っているので、また作ってみたいと思います。 

○ また機会があれば参加したいです。 

○ 子供が喜んで参加しました。とても楽しかったです。 

○ 簡単に作成でき、空高く揚げることができました。親子で楽しめました。 

○ 初めて凧を作って、初めて外で凧揚げを体験した。こんなに簡単な凧で 

あんなに空高く揚がったのは予想をはるかに超えて。親子でとても楽しい 

時間でした。 

○ 風が吹いていたことで凧が高く揚がり、とても貴重な体験とすることができました。 

＜講演会＞ 

○ 家族のＳＯＳに気づけるよう２５％の余裕をもって今後の生活に役立てたいと思います。 

○ とても分かりやすくて興味深く拝聴させてもらいました。コロナ禍で 

講演会の機会がぐっと減ったけれど、対面での講演会はやはり良いなと 

思いました。 

○ 講演会というと堅苦しいイメージでしたが、ちゃい先生のイラストや 

あったかい文字感だったりで、とても楽しく参加できました。 

○ 子育てに悩む日々ですが、今日のお話を聞いて心がとても軽くなりま 

した。がんばりすぎず６５点をめざし、心に余裕をもって子育てしてい 

きます。 

○ 涙が出そうになりました。十数年前の自分に助けてもらっていいんだ 

よ！がんばりすぎなくていいんだよと言ってあげたいです。これから、 

そして今子育てをしている人たちに伝えていきたいです。また、社会全 

体が子育てしている人の応援団になるような社会を作っていきたいです。 


